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caccia 
integrazione al calendario venatorio, preapertura per il solo 

primo settembre per la caccia alla tortora, decisione assunta con 

il consenso unanime delle associazioni cacciatori 

Perugia, 26 ago. 022 – Preadottato oggi dalla Giunta regionale, su 

proposta dell’Assessore alla Caccia, l’atto che integra il 

calendario venatorio e che prevede la preapertura della caccia 

alla tortora per il solo giorno del primo settembre. 

Precedentemente alla riunione di Giunta, negli uffici 

dell’Assessorato regionale competente, si è svolto un ampio 

confronto con le associazioni dei cacciatori che si sono 

dichiarate favorevoli, all’unanimità, alla preapertura e alle 

modalità con le quali si dovrà svolgere. 

Le normative europee e la legislazione nazionale, infatti, 

limitano fortemente il numero di capi che è possibile abbattere e 

la Regione Umbria ha, in queste settimane, messo a punto un 

sistema di monitoraggio in grado di assicurare il rispetto delle 

direttive comunitarie in materia, a salvaguardia sia dei 



 

 

cacciatori che dell’ente regionale preposto alla puntuale 

osservanza delle regole. 

Nella riunione odierna è stata presentata ai rappresentanti delle 

associazioni venatorie l’applicazione web, progettata allo scopo 

dalla società in house della Regione “PuntoZero”, che consentirà 

di monitorare gli abbattimenti in tempo reale e che consentirà ai 

cacciatori di ricevere sul cellulare un alert al raggiungimento 

degli abbattimenti consentiti e il successivo stop all’attività. 

 
integrazione calendario venatorio: soddisfazione assessorato 

regionale caccia su voto favorevole terza commissione regionale 

Perugia, 29 ago. 022 – L’Assessorato regionale alla Caccia esprime 

soddisfazione per l'esito della riunione odierna della Terza 

Commissione consiliare dell'Assemblea legislativa dell'Umbria, la 

quale, con 5 voti favorevoli della maggioranza e 2 astensioni 

della minoranza, ha espresso parere favorevole sulla deliberazione 

della Giunta regionale, relativamente ad una integrazione al 

calendario venatorio, che prevede la preapertura della caccia alla 

tortora selvatica per il solo giorno del prossimo primo 

settembre: una decisione che è stata presa a seguito di un ampio 

confronto con le associazioni venatorie che si sono dichiarate 

favorevoli all'unanimità alla preapertura e alle modalità con le 

quali essa si dovrà svolgere.  

Normative di carattere europeo ed altre dettate dalla legislazione 

nazionale prevedono, infatti, forti limitazioni rispetto al numero 

dei capi da abbattere e la Regione Umbria – aggiungono 

dall’Assessorato - ha prontamente provveduto a mettere a punto un 

sistema informatico all'avanguardia di monitoraggio dell'attività, 

tale da salvaguardare sia il mondo venatorio che l’osservanza 

puntuale delle regole. 

 
app per preapertura della caccia alla tortora: attiva 

l’applicazione web per la preapertura fissata per domani, 1 

settembre  

Perugia, 31 ago. 022 – La società PuntoZero comunica che è stata 

attivata l’applicazione web per la gestione della preapertura 

della caccia alla tortora fissata per domani, giovedì 1 settembre 

2022. 

Il 30 agosto 2022, su proposta dell’Assessore regionale alle 

politiche venatorie, è stato adottato dalla Giunta Regionale 

l’atto che integra il calendario venatorio e che prevede, di 

concerto con le associazioni venatorie, la preapertura della 

caccia alla tortora per il solo giorno del 1°settembre 2022.  

Le normative europee – prosegue la nota della Società - e la 

legislazione nazionale limitano fortemente il numero di capi che è 

possibile abbattere. 

La Regione Umbria in quest’ottica ha messo a punto tramite la 

propria società in house PuntoZero un sistema di monitoraggio in 



 

 

grado di assicurare il rispetto delle direttive comunitarie in 

materia a salvaguardia dei cacciatori e dell’ente regionale.  

L’applicazione web consente di monitorare gli abbattimenti in 

tempo reale (massimo 2971 capi) e consente ai cacciatori di 

registrare il numero dei capi abbattuti (massimo 5). I cacciatori 

dovranno sospendere la battuta appena raggiunto il limite 

visualizzabile dalla App oppure ricevuta la notifica di soglia 

raggiunta. 

L’applicazione è disponibile al link: 

http://abbattimenti.regione.umbria.it, e si inserisce nel percorso 

di digitalizzazione dei servizi dedicati ad ATC (Ambito 

Territoriale di Caccia) e cacciatori intrapreso dalla Regione 

Umbria, al fine di raccogliere sempre più tempestivamente, con la 

massima copertura e dettaglio, i dati dell’attività venatoria. 

Tutti i cacciatori abilitati possono accedere al portale inserendo 

il numero del proprio tesserino, il numero di cellulare e la 

password che gli sarà stata consegnata dalla propria associazione 

di riferimento. Gli organi di controllo devono autenticarsi con il 

loro codice e la password generata da PuntoZero. 

La Società PuntoZero, inoltre, invita a non effettuare prove di 

inserimento nell'applicativo web per la caccia in preapertura alla 

tortora selvatica in Umbria. L’applicativo web è un’estensione del 

tesserino di caccia e, pertanto, segnare capi abbattuti prima 

delle ore 6.15 del giorno 1° settembre 2022 è come avere compilato 

il tesserino venatorio con tutte le conseguenze sanzionatorie 

previste dalla normativa. 

lavori pubblici 
Dal PNRR 110 milioni di risorse per interventi infrastrutturali 

nelle scuole, risultato che premia l’impegno in un settore vitale 

per la formazione e la crescita delle nuove generazioni 

Perugia, 17 ago. 022 – Con la pubblicazione degli elenchi relativi 

agli interventi ammessi a finanziamento, per 30 milioni di euro, 

riguardanti gli asili nido e le scuole dell’infanzia, sono state 

pubblicate tutte le graduatorie relative agli interventi 

infrastrutturali nel mondo dell’istruzione finanziati con risorse 

del PNRR.  

La scuola, comunica l’Assessore regionale all’Istruzione, è uno 

dei settori in cui in questi mesi la Regione ha dedicato 

particolare attenzione e oggi possiamo raccoglierne i risultati.  

Nel complesso nella nostra Regione, grazie al lavoro portato 

avanti in questi mesi all’interno della Commissione Istruzione e 

alle continue interlocuzioni con il Ministero, siamo riusciti ad 

intercettare risorse per circa 110 milioni di euro.  

Un risultato straordinario, che premia l’impegno nel garantire 

scuole sicure, moderne e all’avanguardia da un punto di vista 

tecnologico. Risorse ingenti che si sommano a quelle regionali e a 

quelle ottenute in seguito agli eventi sismici del 2016, non 



 

 

limitate ai soli Comuni del cratere, ma destinate all’intero 

territorio regionale. 

Due sono stati gli ambiti di investimento sulle infrastrutture il 

primo ha interessato l’edilizia scolastica attraverso interventi 

che interesseranno la realizzazione di nuove scuole, asili nido e 

scuole dell’infanzia, mense e strutture per lo sport e la messa in 

sicurezza degli edifici, il secondo ambito ha riguardato invece 

gli ambienti innovativi e gli strumenti per la didattica digitale. 

Come amministrazione, i numeri ne sono una testimonianza, crediamo 

fortemente nella scuola e nell’istruzione, un settore vitale che 

non solo contribuisce alla formazione e alla crescita delle nuove 

generazioni, ma che al tempo stesso rappresenta un volano per lo 

sviluppo economico e sociale, in grado di favorire l'occupazione e 

favorire l’inclusione sociale. 

 

sanità 
sanità: aggiornamento epidemiologico al 17 agosto  

Perugia, 18 ago. 022 – La curva epidemica, come pure la media 

mobile a 7 giorni, in Umbria mostra un trend in diminuzione 

rispetto alle settimane precedenti. L’incidenza settimanale mobile 

per 100.000 abitanti al 16 agosto è pari a 329. 

L’RDt sulle diagnosi calcolato per gli ultimi 14 giorni con media 

mobile a 7 giorni è in diminuzione, attestandosi ad un valore di 

0,64. 

L’andamento regionale dell’incidenza settimanale mobile per classi 

di età mostra un trend in diminuzione in tutte le classi d’età. 

La distribuzione territoriale dell’incidenza mostra valori in 

diminuzione. 

Rispetto alla settimana precedente si osserva una diminuzione 

nell’impegno ospedaliero regionale (al 16 agosto 179 ricoveri in 

area medica e 2 ricoveri in terapia intensiva). 

Al 16 agosto la prevalenza della variante Omicron 5 ha raggiunto 

l’89,6 per cento, mentre Omicron 4 è al 10,4 per cento. Omicron 2 

in quest’ultimo sequenziamento non è stata rilevata.  

 
coronavirus, aggiornamento epidemiologico settimanale 

Perugia, 25 ago. 022 – In Umbria la curva epidemica, come pure la 

media mobile a 7 giorni, mostra un trend in linea con la settimana 

precedente. L’incidenza settimanale mobile per 100.000 abitanti al 

22 agosto è pari a 336. È quanto emerge dal report di 

aggiornamento settimanale elaborato dal Nucleo epidemiologico 

regionale Sars-Cov 2.  

L’RDt sulle diagnosi, calcolato per gli ultimi 14 giorni con media 

mobile a 7 giorni, è in lieve aumento e si attesta ad un valore 

pari ad 1. 

L’andamento regionale dell’incidenza settimanale mobile per classi 

di età presenta un trend stazionario o in lieve diminuzione in 

tutte le classi d’età. La distribuzione territoriale 

dell’incidenza registra valori in lieve diminuzione. 



 

 

Rispetto alla settimana precedente, si osserva un minore impegno 

ospedaliero regionale (al 23 agosto 166 ricoveri in area medica e 

2 ricoveri in terapia intensiva). 

Nel comunicare i dati, l’Assessorato regionale alla Salute 

ribadisce la necessità di adottare ogni forma di prevenzione per 

evitare il rischio di contagio e ricorda l’importanza della 

vaccinazione.   

 
covid: inizia una graduale riconversione dei posti letto 

Perugia, 29 ago. 022 - La Direzione regionale Salute e Welfare, in 

considerazione dell’attuale ulteriore decremento della curva 

pandemica, ha disposto una graduale riconversione dei posti letto 

“Covid” in posti letto “bianchi”. 

Nel dettaglio, da oggi, lunedì 29 agosto, vengono riconvertiti 

n.10 posti letto all’Azienda Ospedaliera di Perugia, n.6 posti 

letto all’Ospedale di Foligno, n.8 posti letto all’Ospedale di 

Branca. All’Azienda Ospedaliera di Terni vengono riconvertiti n. 

10 posti letto, gradualmente dal 1 al 5 settembre. La RSA Seppilli 

di Perugia viene riconvertita completamente in RSA “bianca” con 

immediato stop dei ricoveri per Covid-19. 

Si sottolinea che qualora la curva pandemica dovesse riprendere a 

salire e con essa il numero dei pazienti che dovessero necessitare 

di ricovero ospedaliero, si procederà ad adeguare il numero di 

posti letto Covid necessari. 

La Direzione regionale Salute e Welfare sottolinea il ruolo 

fondamentale della vaccinazione nel ridurre il rischio di forme 

severe correlate al Covid e quindi la pressione sulle strutture 

ospedaliere, in modo da liberare posti letto per ricoveri legati 

ad altre patologie. A tal proposito, si ricorda che è possibile 

prenotare la vaccinazione tramite portale regionale 

(https://vaccinocovid.regione.umbria.it/) con l’App dedicata 

SanitApp, presso i medici di medicina generale e nelle farmacie 

aderenti. 

 

sport 
dal 2 al 4 settembre torna la SpoletoNorcia in MTB: già oltre 1500 

partecipanti 

Perugia, 30 ago. 022 - - “Ci avviamo a chiudere domani le 

iscrizioni online per La SpoletoNorcia in MTB 2022 superando la 

soglia dei 1500 partecipanti e dunque confermando le cifre del 

2019, ultimo anno prepandemia, in un momento in cui analoghi 

appuntamenti sportivi e cicloturistici mostrano un calo dovuto sia 

all’ampliarsi dell’offerta, sia a una generale contrazione della 

capacità di spesa. 

La nostra manifestazione si mostra competitiva e accresce 

l’indotto turistico del territorio, trainando con il cicloturismo 

il sistema dell’accoglienza della zona che tuttavia può e deve 

crederci di più”. 

https://vaccinocovid.regione.umbria.it/


 

 

Questa la dichiarazione di Luca Ministrini, presidente della SSD 

La SpoletoNorcia in MTB, società organizzatrice dell’evento che si 

appresta ad aprire i battenti della nona edizione venerdì 2 

settembre, mentre la chiusura è prevista per il pomeriggio di 

domenica 4 settembre, quando si concluderanno i vari percorsi 

cicloturistici tracciati intorno alla Vecchia Ferrovia e saranno 

premiati i partecipanti alla gara agonistica SN CUP. 

“In particolare – continua Ministrini – registriamo un crescente 

interesse da parte di gruppi e nuclei familiari. Abbiamo messo a 

punto momenti di gioco e intrattenimento in città e domenica 

avremo circa 250 famiglie con bambini dai 5 anni in su a pedalare 

sul circuito Family. Questo risultato - conclude Ministrini - è 

frutto del nostro impegno per il sociale e per una SpoletoNorcia 

sempre più inclusiva, che punta a creare un vero e proprio “Bike 

District” sotto il marchio SN365, un progetto che abbraccia tutto 

l’anno con percorsi di cicloturismo permanente, proposte di 

turismo lento e sostenibile per borghi e comunità e servizi di 

qualità per il cicloturista”. 

La manifestazione, che negli anni ha portato a Spoleto oltre 

20.000 persone, registra quest’anno una crescita dei partecipanti 

dall’estero – in particolare da Regno Unito, Austria, Svizzera, 

Slovenia e da Dubai – e si conferma un grande momento di 

promozione e visibilità per quella che è sicuramente una delle più 

belle ciclovie italiane, che ogni anno attira 10.000 persone, un 

dato che si vuole superare nell’interesse di tutto il territorio 

regionale. 

La SpoletoNorcia in MTB si svolge grazie al sostegno 

dell’Oleificio Pietro Coricelli, con la media partnership di Radio 

Subasio e l’importante patrocinio di Regione Umbria, Provincia di 

Perugia, i comuni toccati dalla ciclovia Spoleto Norcia, FCI, CONI 

Regione Umbria e AMODO. 

La SpoletoNorcia in MTB prende il via venerdì 2 settembre alle ore 

16 in Piazza Garibaldi – cuore dell’evento – con l’apertura del 

Village per la consegna dei pacchi gara e, dalle 17, le attività 

per i bambini. Alle 18 inaugurazione ufficiale alla presenza delle 

Istituzioni e con la partecipazione della Banda di Spoleto. 

Ricco il programma delle attività per i bambini, ogni giorno 

presso l’Area Kids Village: vari i momenti giocociclismo con i 

maestri FCI dell’MTB Club Spoleto, che prevedono gimcana e Pump 

Track mentre sabato 3 alle 17,30 i più piccoli potranno sfidarsi 

nella gara per il centro della città con la SpoletoNorciaKids. 

Nei tre giorni della manifestazione, apertura straordinaria del 

Museo della Vecchia Ferrovia, presso l’Ex Stazione Spoleto Norcia 

con orario 9-12,30 e 16-19. 

Per l’intrattenimento, venerdì 2 settembre alle 18,30 si svolge il 

talk “La natura fa bene all’anima” a cura di Ludovica Casellati, 

ideatrice dei Luxury Bike Hotels, degli Urban Awards e dell’Oscar 

Italiano del Cicloturismo (vinto nella prima edizione del 2015 

proprio dalla ciclovia SpoletoNorcia). Qual è il ruolo della 



 

 

natura nel percorso di ricerca dell’equilibrio? L’ambiente come 

può influire sul nostro benessere psicofisico? Quanto è importante 

riscoprire la connessione con il mondo naturale? Ne parlano Carlo 

Dalla Costa, attore ideatore del Teatro a domicilio, Mariarita 

Grieco vicedirettore TG2, Maurizio Leonardi di Italmatch, Luca 

Proietti e Rossano Longhi di Arpa Umbria, Sebastiano Venneri di 

Legambiente. Andrea Lo Cicero, il “barone” di Gambero Rosso 

Channel, sarà invece il mattatore di un momento tra show e cucina 

coinvolgendo anche l’Oleificio Pietro Coricelli. A seguire, 

aperibike in piazza. 

Sabato 3 settembre alle 9 si fa trekking sulla Vecchia Ferrovia 

con Spoleto Cammina mentre alle 10 si parte da Piazza Garibaldi 

alla scoperta della vecchia ferrovia con il ciclotour inclusivo 

Rebike, un format studiato da Remoove, la società trentina da 

quest’anno partner de La SpoletoNorcia e di SN365, che è in grado 

di mettere a disposizione una flotta composta da e-bike e 

triciclette a pedalata assistita con allestimenti idonei a 

soddisfare le esigenze più diverse (cargo bike per il trasporto 

dei bimbi, special-bike per accogliere persone senior o con 

disabilità motorie, cognitive o sensoriali). Sabato mattina, in 

collaborazione con la Cooperativa Sociale Il Cerchio, Remoove 

offrirà la competenza del proprio staff per accompagnare il gruppo 

alla scoperta del Centro Storico mentre durante tutti i tre giorni 

de La SpoletoNorcia in MTB sarà possibile testare gratuitamente i 

mezzi proposti da Remoove, che hanno l’ambizione e la capacità di 

avvicinare allo sport, al mondo dell’outdoor, all’autonomia di 

movimento, tutti coloro che credono di non poter agire in tal 

senso. 

Sempre alle 10 di sabato si accendono anche i motori delle auto 

d’epoca che sfileranno da Spoleto alla Valnerina a cura del club 

di auto e moto d’epoca CAMES Spoleto, mentre alle 10,30 saranno 

gli amici del Vespa Club Spoleto a salire in sella ai loro 

popolarissimi scooter per visitare i luoghi de La SpoletoNorcia in 

MTB. 

Alle 17 è di scena La SpoletoNorcia Inclusiva, con una tavola 

rotonda su Lo straordinario potere dello sport nella risoluzione 

delle problematiche sociali e della quotidianità. L’attività 

fisica e la natura alleate per il benessere dell’uomo. Moderati da 

Ludovica Casellati, parleranno di sostenibilità ambientale e 

sociale, del legame tra uomo e ambiente e di Umbria come regione 

accessibile a tutti, dove lo sport, le relazioni e i 

luoghi divengono un veicolo importante per la crescita individuale 

e collettiva: “il padrone di casa” Emiliano Di Battista, 

presidente MTB Spoleto, Cristian Baroni, Responsabile de Il 

Sorriso di Teo, Charity Partner de La SpoletoNorcia in Mtb, 

Annalisa Cannarozzo, psicoterapeuta e membro Asd Un Battito d’ali 

Onlus, Luca Ginetto, caporedattore Tgr Umbria, Luca Panichi, 

atleta e veterano de La SpoletoNorcia, Andrea Tomasoni, presidente 

e CEO di Remoove, Luca Tramontana, cardiologo. 



 

 

Verrà proiettato un estratto della prima puntata del progetto 

SWEETWALK: da Spoleto a Caprareccia, una produzione del Comune di 

Spoleto, progetto in collaborazione con Rai Umbria, nato da 

un’idea di Valeria Giulianelli. 

Sempre a cura di Ludovica Casellati, alle 18,30 il secondo, 

importante talk Una storia di sport e di vita: Marino Bartoletti e 

Filippo Pozzato si raccontano al pubblico de La SpoletoNorcia. Due 

ospiti importanti, che hanno fatto dello sport il centro del 

proprio mondo per diverse ragioni e in diversi modi, 

ripercorreranno le tappe importanti del loro percorso 

professionale e di vita. Intervengono, con Marino Bartoletti, 

giornalista, e Filippo Pozzato, ex pro e imprenditore, Maria 

Carmela Colaiacovo, Presidente Confindustria Alberghi, Chiara 

Coricelli, CEO Pietro Coricelli S.p.A. e Simone Fittuccia, 

Federalberghi Umbria. 

A seguire, aperibike in piazza mentre alle 19,30 presso 

l’Auditorium della Stella, si può assistere allo spettacolo 

teatrale Pedalare! Pedalare! Pedalare! La storia di Alfonsina 

Strada, un progetto a cura de La MaMa Umbria e Associazione Teude. 

Alle 21,30 la SpoletoNorcia Night Run, una gara podistica notturna 

tra le vie della città di Spoleto. 

Domenica 4 settembre è il grande giorno: alle 8,30 parte la gara 

agonistica SN CUP, solo per MTB, mentre alle 9.30 partono i 

percorsi cicloturistici de La SpoletoNorcia che possono essere 

percorsi anche in e-MTB, fat bike e tandem da montagna, che 

seguono tracciati di varie lunghezze e dislivello. In ogni caso 

sarà possibile iscriversi in loco fino alla mattina di domenica. 

Si ricorda che domenica 4 settembre la ciclovia sarà aperta 

esclusivamente ai partecipanti de La SpoletoNorcia in MTB. 

Alle 13 ristoro finale in Piazza Garibaldi mentre alle 15 la 

manifestazione si chiude con le premiazioni della SN CUP. 

 

terremoto 
ricostruzione post sisma 2016: trend positivo in umbria. 

aggiudicati i lavori per l’ospedale di norcia e a settembre gara 

per l’ospedale di cascia 

Perugia, 19 ago. 022 - La ricostruzione post sisma in Umbria 

presenta un trend positivo, registrando in questi ultimi due anni 

un’accelerazione dell’avanzamento dei lavori sia nei cantieri di 

edilizia privata sia degli interventi pubblici, nonostante le 

difficoltà generali legate a diversi fattori, dalla pandemia 

all’impennata dei prezzi. È quanto evidenzia l’Ufficio Speciale 

Ricostruzione commentando i dati contenuti nel Rapporto 2022, “La 

ricostruzione e la rigenerazione dell’Appennino”, presentato oggi 

dal Commissario straordinario per la ricostruzione, nell’imminenza 

dell’anniversario della prima scossa di terremoto che il 24 agosto 

2016 colpì un vasto territorio fra Umbria, Lazio, Marche e 

Abruzzo.  



 

 

Sul fronte della ricostruzione degli edifici privati, dall’inizio 

della ricostruzione al 31 luglio scorso sono pervenute all’Usr 

Umbria 3757 richieste per la concessione di contributo (2883 di 

danno lieve e 874 relative a danni gravi al patrimonio edilizio 

abitativo e produttivo). Di queste, 2402 sono le istanze accolte 

presso l’Usr e i Comuni di Cascia, Norcia e Spoleto; 508 quelle 

respinte. Al 30 giugno scorso, risultano 1113 i cantieri conclusi, 

1072 dei quali per la riparazione dei danni lievi.  

La ricostruzione leggera è al 90%, mentre – fa sapere la 

Presidente della Regione, in qualità di Vicecommissario alla 

Ricostruzione per l’Umbria – è fissata al 31 dicembre prossimo la 

scadenza per accedere ai contributi per la riparazione di danni 

gravi, che si stima possano riguardare circa altri duemila 

progetti. Per quanto riguarda le attività produttive, sono state 

presentate 281 richieste di contributo, 183 delle quali concesse, 

per un importo totale di oltre 31 milioni di euro, di cui più 

della metà (16.757.810 euro) già liquidato. Le liquidazioni dei 

contributi avvengono in Umbria nell’arco di trenta giorni.  

Il Comune dove finora si è registrato il più alto numero di 

richieste presentate è Norcia (che ha avuto danni nell’edilizia 

privata per un valore di 831 milioni di euro): al 30 giugno, 951 

domande per 298 milioni di euro. Norcia in cima alla graduatoria 

anche per numero di domande approvate, con 737 decreti emessi per 

un importo di 181 milioni di euro. 

Gli uffici regionali sono ora impegnati nell’aggiornamento dei 

contributi ai sensi dell’Ordinanza 126 con la quale nel maggio 

scorso è stato approvato il Prezziario unico del cratere sisma, 

per il riconoscimento dell’incremento del contributo per la 

riparazione e la ricostruzione degli edifici privati.  

Grazie al lavoro dell’Usr, un notevole incremento si è registrato 

anche nella liquidazione degli stati avanzamento, le cui richieste 

sono aumentate nel 2022: da gennaio al 31 luglio scorso, l’Usr ne 

ha ricevute 863 (erano state 1997 dal 2017 a fine 2020), di cui 

791 evase e il resto in istruttoria. Su circa 244,5 milioni di 

euro liquidati dall’inizio della ricostruzione ad oggi, oltre 135 

milioni sono stati liquidati dal 2021 ad oggi (di questi, più di 

70 milioni di euro quest’anno).         

Altrettanto positiva è l’accelerazione nello stato di avanzamento 

sul fronte degli interventi pubblici, con 290 opere attualmente 

finanziate in Umbria, per 441 milioni di euro. Da finanziare altri 

367 progetti fra istituti scolastici, strade, edifici pubblici e 

altro, per oltre 463 milioni di euro.  

In particolare, fra le opere pubbliche strategiche per la comunità 

della Valnerina, potranno aver inizio entro l’anno i lavori per 

l’ospedale di Norcia: il 12 agosto scorso – rende noto il 

direttore dell’Usr Umbria – i lavori sono stati aggiudicati 

all’impresa capofila Primo Taddei di Terni. Inoltre, dopo la 

demolizione già avvenuta, entro il mese di settembre verrà bandita 

la gara per l’aggiudicazione dei lavori per l’ospedale di Cascia.  



 

 

In fase di cantiere la ricostruzione della Basilica di San 

Benedetto a Norcia (circa 15 milioni di euro), mentre è stato 

trasmesso all’Anac il bando per la ricostruzione di Castelluccio.   

Nuovi interventi saranno attivati attraverso il programma 

NextAppennino, finalizzato al rilancio e allo sviluppo economico e 

sociale dei territori colpiti dal sisma nel 2016: tutti i Comuni 

del cratere del sisma umbro hanno presentato nei tempi stabiliti i 

progetti per accedere ai finanziamenti del Fondo complementare del 

Pnrr, mirati alla transizione ambientale e digitale, alla 

conservazione dei beni culturali e ambientali, alla ricerca e alla 

dotazione di infrastrutture, con opportunità per le imprese e la 

creazione di posti di lavoro.  

I risultati fin qui conseguiti vengono valutati con soddisfazione 

dall’amministrazione regionale: sono frutto di un notevole 

impegno, portato avanti anche sui tavoli istituzionali, e che 

spronano ad andare avanti ancora con maggiore determinazione per 

accelerare ulteriormente i lavori della ricostruzione pubblica e 

privata, garantendo nuovo sviluppo nei territori colpiti dal 

terremoto, a beneficio di tutta la comunità regionale.    

 
NextAppennino: operativo da oggi a norcia nuovo sportello 

territoriale gestito da sviluppumbria per supportare le imprese e 

facilitare l’accesso alle risorse del fondo complementare al Pnrr 

per le aree del sisma 

Perugia, 23 ago. 022 - A partire da oggi, martedì 23 agosto, è 

operativo un nuovo sportello territoriale a Norcia accessibile 

gratuitamente alle imprese e ai potenziali beneficiari delle 

agevolazioni previste dal Fondo complementare al PNRR (Piano 

nazionale di ripresa e resilienza) per le aree danneggiate dai 

terremoti del 2009 e del 2016 in Centro Italia nell’ambito del 

programma NextAppennino. 

Lo sportello, gestito da Sviluppumbria con personale dedicato e 

appositamente formato da Invitalia, affiancherà quelli già 

presenti presso le sedi dell’Agenzia di Sviluppo a Foligno, Terni 

e Perugia con l’obiettivo di promuovere e facilitare l’accesso 

alle risorse previste dalla Macromisura B del programma. 

Sviluppumbria, in convenzione con Invitalia, svolgerà presso le 

sue sedi e presso lo sportello nursino attività di informazione, 

orientamento e assistenza tecnica- gestionale nell’attuazione 

delle sub-misure B1 “Sostegno agli investimenti” e B3 

“Valorizzazione ambientale, economia circolare e ciclo delle 

macerie”. 

L’Amministratore Unico di Sviluppumbria sottolinea quanto sia 

importante la sinergia tra istituzioni pubbliche e attori privati 

del territorio per cogliere appieno la straordinaria opportunità 

che il programma NextAppennino rappresenta per il rilancio 

economico delle aree del cratere come volano di sviluppo della 

nostra Regione. Con l’apertura di questo sportello Sviluppumbria 

rafforza la propria vicinanza alle imprese e assicura la più 



 

 

stretta collaborazione con la Struttura del Commissario 

Straordinario per la ricostruzione. L’Agenzia si qualifica sempre 

più come un punto di riferimento per le imprese capace di 

sostenere progetti coerenti con le esigenze del territorio. 

NextAppennino è il programma articolato in 11 bandi, gestiti a 

livello centrale da Unioncamere e Invitalia, che interessa 

molteplici tipologie di investimento delle micro, piccole, medie e 

grandi imprese, con particolare attenzione a quelle aventi sede 

operativa nel cratere e danneggiate dal sisma, operanti in diversi 

settori, e che rispecchiano i grandi obiettivi del PNRR nazionale 

e del Next Generation Ue: la transizione ambientale, la 

valorizzazione dei beni artistici, ambientali e culturali, delle 

produzioni locali, l’inclusione sociale, l’occupazione dei giovani 

e delle donne, l’economia circolare. 

Sul portale www.nextappennino.gov.it e su www.sviluppumbria.it per 

ogni singolo bando è disponibile la scheda sintetica, la 

modulistica e la normativa di riferimento. Le domande per ciascuna 

misura potranno essere presentate a partire dal 15 settembre e 

fino al 15 ottobre 2022. Fanno eccezione il bando relativo ai 

grandi investimenti che rimarrà aperto dal 1 al 30 settembre, e 

quello per le iniziative di partenariato per la valorizzazione del 

patrimonio pubblico, che sarà aperto dal 30 settembre fino al 31 

ottobre 2022. Per usufruire dei servizi del nuovo sportello a 

Norcia, prenotare un appuntamento telefonando allo 0744 80601 e 

0742 32681. 

 
sisma 2016: Comitato Istituzionale convocato per domani, mercoledì 

31 agosto 

Perugia, 30 ago. 022 - Si svolgerà domani, mercoledì 31 agosto, 

alle ore 17, la riunione del Comitato Istituzionale dell’Umbria 

per esaminare alcuni aspetti relativi alla ricostruzione post-

sisma 2016. 

Tra gli argomenti all’ordine del giorno lo stato di attuazione 

della ricostruzione privata e della ricostruzione pubblica post 

sisma 2016; l’esito del censimento danni effettuato dal SOSE e le 

percentuali di riparto dei finanziamenti per i nuovi piani delle 

opere pubbliche e rigenerazione urbana. Si parlerà anche degli 

interventi del Fondo complementare PNRR aree sisma 2009 e 2016 con 

particolare riferimento ai lavori di adeguamento del S.R. n. 685 

‘Tre Valli Umbre’ nonché dell’attribuzione delle risorse legate al 

personale ai sensi del decreto del Commissario Straordinario del 

Governo n. 376 del 3 agosto 2022. 

Fanno parte del comitato istituzionale, oltre alla Presidente 

della Regione Umbria, che lo presiede in qualità di Vice 

Commissario per la ricostruzione, i Presidenti delle Province di 

Perugia e di Terni e i sindaci dei comuni del cratere ossia 

Arrone, Cascia, Cerreto di Spoleto, Ferentillo, Montefranco, 

Monteleone di Spoleto, Norcia, Poggiodomo, Polino, Preci, 

file://///Fsregumb.regumbria.local/ufficiostampa/DOCUMENTI%2023-2022/rico/www.nextappennino.gov.it%20
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Sant’Anatolia di Narco, Scheggino, Sellano, Spoleto e Vallo di 

Nera. 

Prenderanno parte al comitato istituzionale anche l’ing. Stefano 

Nodessi Proietti, direttore dell’USR-Umbria, l’arch. Filippo 

Battoni, dirigente servizio ricostruzione pubblica e l’ing. 

Gianluca Fagotti, dirigente del servizio ricostruzione privata. 

 
NextAppennino: Sviluppumbria, dopo Norcia, apre un nuovo Sportello 

a Spoleto  

Perugia, 31 ago. 022 - A distanza di una settimana dall’apertura 

dello Sportello territoriale a Norcia accessibile, presso gli 

spazi DigiPASS (in via Solferino), l’Agenzia regionale inaugura un 

nuovo Sportello a Spoleto con sede presso lo Sportello 

del Cittadino in Via dei Filosofi, 89.  

In stretta collaborazione con le due amministrazioni comunali di 

Norcia e Spoleto, Sviluppumbria si radica sul territorio regionale 

per garantire servizi sempre più capillari alle imprese e ai 

potenziali beneficiari delle agevolazioni previste dal Fondo 

complementare al PNRR per le aree danneggiate dai terremoti del 

2009 e del 2016 in Centro Italia.  

Lo sportello spoletino, gestito da Sviluppumbria con personale 

dedicato e appositamente formato da Invitalia, affiancherà quelli 

già presenti con l’obiettivo di promuovere e facilitare l’accesso 

alle risorse previste dalla Macromisura B del programma.  

La prossimità alle imprese ed ai territori – dichiara 

l’Amministratore Unico di Sviluppumbria – è il reale valore 

aggiunto che può garantire l’Agenzia di sviluppo all’intera 

comunità regionale. Lavorare per il rilancio economico delle aree 

del cratere significa innanzitutto assicurare una presenza stretta 

sul territorio: vicinanza alle imprese e capacità di sostenere 

progetti coerenti con gli obiettivi del Commissario Straordinario 

per la ricostruzione e con le esigenze delle amministrazioni 

locali.  

Dall’avvio della collaborazione con la struttura del Commissario 

Straordinario per la ricostruzione e con Invitalia, Sviluppumbria 

ha già gestito numerose richieste di assistenza tecnico-

gestionale. Un lavoro intenso che ha richiesto un rapido 

adeguamento degli uffici dell’Agenzia dimostrando tutta la 

flessibilità dell’attuale organizzazione.  

Da domani 1° settembre i bandi Nextappennino saranno online. Il 

personale Sviluppumbria è a disposizione di tutti gli utenti. Per 

usufruire dei servizi a sportello prenotare un appuntamento 

telefonando allo 0744 80601 e 0742 32681. 

 

trasporti 
airlink, assessore regionale ai trasporti chiede relazione su 

mancato servizio di ieri sera all’aeroporto “san francesco”: è 

inaccettabile  



 

 

Perugia, 27 ago. 022 – “Inaccettabile che l’ultimo autobus della 

sera non abbia atteso mezz’ora in aeroporto i viaggiatori in 

arrivo da Vienna. Ho chiesto una relazione formale. L’etica del 

servizio pubblico non può non prevalere nonostante la 

privatizzazione del TPL avvenuta circa cinque anni fa”. 

L’Assessore regionale alle Infrastrutture e Trasporti commenta 

così quanto accaduto ieri sera, venerdì 26 agosto.  

“Ho appreso questa mattina – spiega - che ieri sera i viaggiatori 

giunti da Vienna all’aeroporto San Francesco non abbiamo trovato 

l’Air Link ad attenderli per portarli alla stazione di Fontivegge. 

Non è stato fatto attendere l’autobus, che alle 20,35, non vedendo 

arrivare l’aereo, sembra se ne sia andato tranquillamente non 

preoccupandosi minimamente i responsabili del servizio del disagio 

che avrebbero causato alle persone ed il nocumento prodotto 

all’immagine di tutti gli Enti che a vario titolo hanno interesse 

alla buona immagine dell’Umbria e di Perugia in particolare”. 

“Premesso che di quella corsa si fa carico completamente e solo la 

Regione Umbria – rileva -, tenuto conto che quel servizio è stato 

voluto con fermezza dal sottoscritto perché fino a pochi mesi fa 

non esisteva, che sia Trenitalia che Busitalia hanno collaborato 

positivamente al progetto, che lo stesso sta avendo un successo 

notevole, né potrebbe essere diversamente, in quanto è assurdo 

pensare ad un aeroporto internazionale senza autobus per portare i 

viaggiatori nella città più vicina per consentire loro di tornare 

alle proprie case o proseguire con il treno verso le successive 

destinazioni, per nessuna ragione al mondo può ripetersi un fatto 

del genere”.  

“Oltretutto, quale assessore regionale alla protezione Civile ed 

ai Trasporti, ho il cellulare acceso 24 ore su 24 – prosegue - e 

mi capita di frequente di ricevere messaggi che mi aggiornano 

sugli eventi che possono in Umbria causare disagio alla 

popolazione, dal blocco dei treni per qualsiasi ragione, attivando 

le società di trasporto immediatamente i servizi sostitutivi su 

gomma, dagli incendi alle situazioni meteorologiche estreme che 

portano a nubifragi, allagamenti e così via. Chiunque mi avesse 

interpellato, non avrei avuto il minimo dubbio su cosa fare”.  

“Lunedì chiedo una relazione sull’accaduto – rende noto - per 

capire la dinamica e le ragioni dell’inconveniente, ma soprattutto 

per fare in modo che non accada mai più. Mi scuso io personalmente 

con i viaggiatori, italiani e stranieri, non risultandomi che 

l’abbiano fatto coloro che ne sono responsabili”.  

“Come ampliamento noto – aggiunge - il servizio di trasporto 

pubblico in Umbria è privatizzato da vari anni e non sono più 

società pubbliche che lo gestiscono. Tuttavia, nonostante la 

logica sia quella del profitto aziendale, non è assolutamente 

possibile che accadano fatti del genere. Nella gara che stiamo 

predisponendo, superando l’atto d’obbligo che vige irregolarmente 

da troppi anni, al di là della contrattualistica necessariamente 

commerciale, ribadiremo con forza la necessità di un’etica 



 

 

pubblica che salvaguardi sempre il rispetto per l’utente rispetto 

alla valutazione economica del gestore, sia che quel servizio lo 

svolga il concessionario vincitore della prossima gara sia, come 

nel caso in esame, che lo subappalti a qualche piccola società 

locale”.  

“Deve prevalere sempre il buon senso – conclude l’Assessore - e, 

nel dubbio, vanno chiariti preventivamente i casi limite che 

possano accadere, proprio perché debbono essere preventivamente 

valutati e risolti”.  

 

turismo 
sostegno alla costruzione di prodotti turistici territoriali: 

dalla Regione 1.346.832 euro in favore di 13 progetti per 

incentivare e sostenere la capacità progettuale dei Comuni 

dell’Umbria 

Perugia, 23 ago. 022 – È stata approvata la determina relativa ad 

“Umbriaperta”, un avviso per il sostegno alla costruzione di 

prodotti turistici territoriali. 88 i Comuni partecipanti riuniti 

in 13 aggregazioni con progetti finanziati per 1.346.862 euro. 

A darne comunicazione è l’Assessore regionale al Turismo che 

esprime soddisfazione per la grande partecipazione e per il 

livello dei progetti presentati. “L’avviso alla sua seconda 

edizione, ha raggiunto risultati importanti sia per la qualità dei 

progetti proposti, sia per aver favorito ed incentivato la 

creazione di aggregazioni tra Comuni, dimostrando di poter offrire 

prodotti turistici in grado di valorizzare i territori all’interno 

di una logica di integrazione e coordinamento l’offerta turistica. 

L’obiettivo che ci eravamo posti era di incentivare e sostenere la 

capacità progettuale dei Comuni dell’Umbria, attraverso lo 

sviluppo di prodotti turistici rilevanti per l’intero sistema 

turistico regionale, inerenti in particolare il turismo culturale, 

il turismo sportivo, il turismo lento, il turismo enogastronomico 

e delle esperienze. Temi sui quali la Regione ha incentrato in 

questi ultimi anni la sua campagna di comunicazione e che 

nonostante il difficile periodo pandemico ha portato a risultati 

importanti, come testimoniato dai dati e dagli operatori, sotto il 

profilo delle presenze turistiche. 

Un modo diverso di sostenere, valorizzare e promuovere la nostra 

Regione, in cui muovendoci all’interno di una visione regionale 

delineata nell’avviso e nelle diverse campagne promosse in questi 

anni, ha lasciato ai singoli territori la libertà di esaltare le 

peculiarità e le eccellenze favorendo lo sviluppo sociale, 

culturale ed economico in funzione di un turismo sostenibile e di 

una destagionalizzazione di flussi turistici. 



 

 

Come Assessorato al Turismo siamo costantemente impegnati nello 

sviluppare nuovi strumenti di promozione e progettualità 

innovative, al fine di fare dell’Umbria sempre più una metà 

turistica unica ed esclusiva, a cominciare dall’ormai prossimo 

lancio del nuovo brand regionale”. 

 
turismo: nel mese di luglio 2022 superato il record storico di 

presenze e arrivi di turisti in umbria 

Perugia, 26 ago. 022 - Cresce la presenza dei turisti in Umbria, 

luglio segna il record storico di arrivi (288.781) e presenze 

(919.580), rispettivamente +10,4% e +9,4% rispetto al 2019 ultimo 

anno pre-pandemia. 

Ad annunciarlo è l’Assessore regionale al Turismo: “La dinamica 

dei flussi turistici segna valori significativi, superiori alla 

media storica. Il mese di luglio presenta i dati di arrivi e 

presenze più alti dal momento in cui è iniziato il monitoraggio. 

Numeri importanti che evidenziano la voglia di tornare a 

viaggiare, nonostante le incertezze della vigilia legate alla 

ripresa della pandemia, alla crisi energetica, alle dinamiche 

inflazionistiche che hanno ricadute negative su cittadini e 

imprese”. 

“Valori che dimostrano come l’Umbria si sia fatta trovare pronta – 

aggiunge l'Assessore - Gli investimenti di questi anni in 

promozione, programmazione, miglioramento dell’offerta turistica, 

nella valorizzazione e nella creazione dei prodotti turistici sono 

stati in grado di intercettare le nuove tendenze ed esigenze dei 

viaggiatori. L’Umbria – dice ancora - si sta progressivamente 

scoprendo nella sua interezza come meta in cui trascorrere le 

proprie vacanze, non più legata ad un turismo di passaggio 

confinato al weekend o alla singola località, ne è dimostrazione 

la costante crescita che in questi ultimi anni abbiamo registrato 

nella permanenza media”. 

Dato altrettanto significativo è il ritorno nel mese di luglio dei 

turisti stranieri ai livelli pre-pandemia nonostante le variabili 

e le incertezze alla vigilia fossero ancora superiori rispetto al 

turismo domestico. 

“Numeri - conclude l’Assessore - che non costituiscono un punto di 

arrivo, ma uno stimolo a fare meglio perché stiamo dimostrando che 

ancora abbiamo margini di miglioramento e di crescita. Nuove idee 

e nuovi investimenti sono già in cantiere e il lancio del brand 

system in autunno costituirà, ne siamo sicuri, un fondamentale 

punto di svolta nella valorizzazione e promozione della nostra 

regione”. 

 

viabilità 
Terni-Orte-Civitavecchia: passi avanti verso l’appalto del primo 

stralcio dei lavori di completamento. “il porto di Civitavecchia è 

indispensabile per l’Umbria” 



 

 

Perugia, 29 ago. 022 - “È stata convocata la Conferenza dei 

Servizi per l’approvazione del progetto del primo stralcio per il 

superamento dell’abitato di Monte Romano, l’imbuto rimasto più 

consistente. Si è ora in attesa del benestare del MITE.  Ma il 

commissario da me interpellato ha confermato l’impegno forte nel 

riuscire ad indire la gara entro l’anno e l’apertura del cantiere 

per la primavera del 2023”. Lo ha affermato l’Assessore regionale 

alle Infrastrutture e Trasporti in merito al previsto 

completamento a quattro corsie della Terni-Orte-Civitavecchia, la 

trasversale che dovrebbe consentire di raggiungere velocemente ed 

in sicurezza il Mar Tirreno ed in particolare, il porto di 

Civitavecchia il più importante per viaggiatori e merci 

dell’Italia centrale. “Sono interessate al completamento – ha 

spiegato l’assessore - tutte le attività economiche di un vasto 

bacino che va dall’Umbria al Viterbese e al Reatino. Prosegue 

inoltre la predisposizione del secondo ed ultimo stralcio sul 

quale sono sorti problemi a causa della presenza a nord delle 

tombe etrusche nell’area della necropoli di Tarquinia e a sud 

l’ambito naturalistico protetto per superare gli ultimi chilometri 

verso il porto e l’autostrada A12 Tirrenica e l’Aurelia.  

Questo – ha sottolineato l’assessore – è uno dei temi che da 

decenni fa parte della narrazione delle cose che non funzionano in 

Italia. La Regione segue molto da vicino le vicissitudini di 

questa arteria anche per i riflessi positivi che il suo 

completamento dovrebbe portare anche all’incoming di croceristi 

verso i nostri siti turistici ed a tutti coloro che sono soliti 

recarsi verso quella parte di costa.  

Il percorso è già individuato per completare la complessa 

procedura necessaria per l’approvazione – ha concluso l’assessore. 

La nomina del commissario, con un’azione incessante 

dedicata, costituisce però una garanzia per il completamento 

definitivo della intera direttrice”.  

 


